

# COMENTARIOS REGOCIJADOS

## CAMPAÑA DE RECLUTAMIENTO Y ORGANIZACION EN LA PROVINCIA DE SAN JOSE

### LIBRERIA VANGUARDIA POPULAR

Además de lo existente, han llegado muchas obras. Lo más completo para su cultura revolucionaria.

En el Congreso Nacional del Partido, podremos atender personalmente los pedidos de las Provincias que estén al día con el pago en la librería.

Los comités seccionales deben abrir sucursales de nuestra librería.

Informese sobre las novedades llegadas.

1200.00 dólares en libros atiende

c. Pilar Bolaños

TELEFONO 3379 APARTADO 758

### EL MOVIMIENTO SINDICAL EN MARCHA

ASAMBLEA DE DIRECTIVAS SINDICALES AGRICOLAS SE CELEBRARAN MAÑANA EN SAN JOSE, CARTAGO, HEREDIA Y ALAJUELA

Para mañana a las dos de la tarde, están convocadas las directivas sindicales agrícolas de San José, Alajuela y Cartago. Delegados del Comité Nacional de la CTCR, plantearán a los compañeros directivos de los Sindicatos Agrícolas de la Meseta Central, importantes tareas en el trabajo sindical inmediato. Las reuniones se celebrarán en las respectivas cabeceras de provincias.

La Secretaría de organización de la Meseta Central de la CTCR ha dispuesto los cuadros para esas asambleas en la siguiente forma:

Para San José el c. Víctor Cordero. Para Alajuela, el c. Rodolfo Guzmán. Para Heredia el c. Humberto González. Para Cartago el c. Roberto Camacho.

ASAMBLEA GENERAL DE DIRECTIVAS SINDICALES DE SAN JOSE SE CELEBRO EL JUEVES EN LA NOCHE

El jueves 3 de Agosto se celebró una importante Asamblea de directivos sindicales de San José, con el fin de tratar asuntos relacionados con la marcha sindical en San José. A esa Asamblea asistieron además los doctores Luján y Ruano, del Servicio Médico de la Caja Costarricense de Seguro Social, quienes dieron a los compañeros directivos amplias explicaciones sobre los trabajos del Policlínico de la Caja y los servicios médicos de la misma.

OFICINA DE COORDINACION CON EL SEGURO SOCIAL CREA LA CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE COSTA RICA

El Comité Nacional de la CTCR ha acordado crear una Oficina de Coordinación con el Seguro Social. Esta oficina está destinada a servir de contacto con la Caja para transmitir las quejas, denuncias y sugerencias de los trabajadores en relación con los servicios de la Caja. Se formará además una comisión de coordinación. En esta forma, se espera establecer una mejor colaboración entre el movimiento obrero y la Caja de Seguro Social para mejorar progresivamente los servicios en general de la Caja.

MITINES SINDICALES EN JUAN VIÑAS Y TURRIALBA

El sábado y domingo próximos pasados se celebraron en Juan Viñas y Turrialba dos grandes mitines sindicales con la asistencia del c. Víctor Cordero y el Diputado c. Alfredo Picado. En Juan Viñas habló también el dirigente local c. Juan Goñi. Miles de campesinos asistieron a estos mitines para escuchar la voz de la CTCR.

CONFERENCIAS SINDICALES TODOS LOS SABADOS EN EL SINDICATO D EFERROCARRILEROS DEL PACIFICO

A solicitud hecha por el propio sindicato, el Comité Nacional de la CTCR ha acordado dar una serie de conferencias a los trabajadores del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico, todos los sábados de 10.30 a 11 de la mañana.

GRAN ENTUSIASMO POR EL CAMPEONATO INTERSINDICAL DE FOOT BALL

Gran entusiasmo ha despertado el campeonato intersindical de Fútbol organizado por el Comité Sindical de Enlace de San José. Gran cantidad de equipos de los Sindicatos de San José se han inscrito ya, habiendo pedido el Consejo Nacional de Educación Física el campo de deportes de Plaza Viquez para el desarrollo de los juegos.

QUINIENTOS TREINTA Y SEIS COLONES GANA EL SINDICATO DE TRABAJADORES DE TABACO PARA 18 OBRERAS DESPEDIDAS

El Sindicato de Trabajadores del Tabaco, por medio de la Oficina Legal de la CTCR ha ganado una demanda contra el patrón de la Mata Tabaco Palmareño, fábrica purros y cigarrillos. Por sentencia firme, dicho patrón debe pagar a 18 obreras despedidas la suma de \$ 536.00 por concepto de pre-aviso y auxilio de cesantía, más de \$ 16.00, por las costas del juicio. Acto en vista de esta demanda ha sido la c. Mireya Ramos, que fungió como Secretaria General del Sindicato de Trabajadores del Tabaco.

### OSTAL PARA EL DR. CALDERON GUARDIA:

Mi estimado doctor: y muy agradecido por los beneficios que he recibido del Código de Trabajo y las garantías sociales, herencia que Ud. nos deja a los trabajadores conscientes de Costa Rica. Ahora estoy disfrutando de dos semanas de vacaciones con goce de sueldo de \$ 78. Muchas gracias y a sus órdenes.

Ignacio Barrantes Arguello.

Viva Calderón Guardia. Viva Teodoro Picado. Viva Manuel Mora.

Nota—Este compañero nos entregó también la suma de \$ 5.00 como un obsequio para TRABAJO.

Dos mil nuevos militantes en cinco meses

Camaradas: La situación política actual y la defensa de nuestras conquistas sociales, exigen de todo el Partido un esfuerzo gigantesco para aumentar las filas del gran ejército del pueblo, que dará la gran batalla a la reacción que pretende arrebatar nuestros derechos a una vida mejor. Las decisiones del Buró Político y la dirección que marquen nuestros líderes, tienen que ser apoyadas por la gran fuerza de nuestra organización. Que no haya un solo barrio, ni un solo distrito, ni cantón donde falten las unidades de nuestro gran ejército. Cada célula, un cuartel; cada camarada un soldado defensor valiente de la nueva Costa Rica!

Nuestra tarea en la Sección de San José:

1.—Tenemos actualmente 39 células que trabajan con toda regularidad. A cada una le corresponde fundar una célula cada mes. Cinco células para fin de año es la tarea a realizar por las células existentes.

DOSCIENTAS NUEVAS CELULAS EN TOTAL TENEMOS QUE TENER EN DICIEMBRE CUESTE LO QUE CUESTE!

2.—La militancia de las mujeres trabajadoras en el Partido es pésima. Esta falta tenemos que corregirla ya, sin más dilaciones. La consigna del Comité Seccional es: 500 mujeres militantes en Vanguardia Popular para fin de año.

Cada célula debe tener como mínimo tres compañeras militando en el Partido.

Los Comités de Sector, las células y todos los militantes tienen ya tarea concreta que realizar.

Quiénes se destacarán en esta labor? Cuáles células cumplirán primero estas consignas?

### 30 TRABAJADORES DISFRUTAN DE VACACIONES PAGADAS

A pesar de los esfuerzos de la reacción por falsear la legislación social del señor ex-presidente Doctor don Rafael A. Calderón Guardia, el pueblo de Costa Rica recibe los beneficios de estas leyes cada vez con mayor efectividad.

A la ya numerosa lista de trabajadores que han gozado de los derechos que les garantiza el Código de Trabajo, agregamos esta de trabajadores del ramo de construcción que levantan el edificio de la Universidad quienes han regresado a sus labores, después de sus vacaciones pagadas y de trabajadores que están disfrutando de este derecho en la actualidad:

Hacemos pública esta nota para que los trabajadores desorientados (que son pocos por cierto) se convengan de que los enemigos del pueblo, la quinta columna, y los glosorados jóvenes de mente prodigiosa, defensores de los intereses de los cafetaleros tacaños y del capitalismo reaccionario se quedaron con la gana de que estas leyes no salieran del papel; para que la actitud de la empresa Adela v. de Jiménez, al cumplir con la ley y con los dictados de su conciencia justiciera sirva de ejemplo a

- Manuel Ulate
- José Mora Obando
- Constantino Marín
- José A. Rivera
- Gerardo Alvarado
- M. Angel Méndez
- Carlos E. Morice
- José A. Zeledón
- C. Luis Agüero
- Francisco Campos
- Carlos Luis Pacheco
- José J. Quesada
- Victor M. Arias
- Ramón Muñoz
- Onofre Valerio
- M. Angel Corrales
- José J. Alvarado
- Guillermo Hall
- M. Antonio Aguilar
- Juan de Dios Loria
- Rafael Alfredo Corrales
- Rogelio Tapia
- Rómulo Piedra
- Napoleón Navarro Amador
- Jesús Bonilla Rojas
- Juan Borbón Hidalgo
- Marcelo Agüero Fonseca
- Carlos Arias Solano
- Ramón Rodríguez Bonilla
- Ricardo Morales Mena

por el Comité de Empresa de la Universidad en Construcción.

## SEVEROS E IMPLACABLES JUECES EN LOS "OLEOS". — EL APAGON, ZIPIZAPE ENTRE LOBOS DE LA MISMA CAMARA

JUEVES EN LOS OLEOS

Ahora viene resultando que también los severos jueces llamados Alberto Martín, Rafael Angel Chavarría, Morúa, Fallas, etc., etc., habían logrado su alita en los "oleos" del Dr. Calderón Guardia. Pero en lo que a ellos les tocó no había el menor despilfarro: era la parte blanca y honrada de esos malditos oleos y el que censure a Martín y a Chavarría por haberlos aceptado y no haberlos enumerado junto a las llantas y el alkaseltzer, es un lengüen desgraciado.

¿Que don Alberto Martín, hijo del preclaro político don Ernesto Martín recibió 10 mil 350.00 colones en son de pago de un estudio sobre la Deuda Pública? Si, y qué? Que nadie ha visto nunca ni la nariz de ese estudio? Es que un estudio tan profundo como ese es lo mismo que un pozo de cien metros de fondo y quién va a bajar hasta allí para verlo. Además dice don Ernesto, —quien ha salido en defensa de su honorable retoño— que los tales 10 mil 350 una ardua labor ticonojésca.

Explica don Ernesto que no se trataba "exactamente" de un estudio de la Deuda Pública, sino que los tales 15 MIL 350 colones venían siendo un pago infeliz de las "numerosas consultas" y de los múltiples trabajos que le había encomendado el Poder Ejecutivo, por los cuales el desinteresado don Ernesto nunca había querido cobrar ni un cinco. Que un quebrador de piedra? Pero si era una mugrede quebrador que por cierto quebró toda la piedra que pudo honradamente, tan honradamente que don Alberto Martín jamás encontró "pero" que ponerle. Todas esas consultas, todos esos desinteresados trabajos dejaron a don Ernesto con las luminarias completamente apagadas y con los sesos anémicos. Y luego acabó de fregar el cerebro de don Ernesto, el arduo planeamiento de la famosa Reforma Electoral, el único camino que encontraba don Ernesto para que Teodoro Picado ganara las pasadas elecciones y el Dr. Calderón se echara encima la odiosidad pública en beneficio de don León. Esas son labores que dejan deshecho a cualquiera. Entonces don Ernesto tuvo que irse a los Estados Unidos a desquebrantarse la salud y dejó a su hijo Alberto de apoderado generalísimo de sus bienes. Y un día que el hijo de

don Ernesto estaba algo sonámbulo, firmó sin saber lo que firmaba, los recibos de este "oleo". Por cierto que don Ernesto considera que la cochina de estos 10 MIL colones ni siquiera se la entregaron en dinero contante y sonante sino en dos partidas de bonos de la deuda pública sujetos a descuento, es decir un oleo algo engañadito— como quien dice. Por lo demás tanta bulla y tanto echarle en cara al Dr. Calderón Guardia el tal favorecillo. Cuando se hacen favores de esta naturaleza, uno debe quedarse callado para que nadie sepa: Que Alberto Martín acusa al Doctor por sus "oleos"? Y eso que tiene? ¡Pero ay! del que diga que también don Alberto o el padre de don Alberto anduvo de logrado en esos oleos! El Dr. debía haberse sacrificado para que Albertito siguiera de impertérrito árbitro de la honorabilidad y siguiera dirigiendo la batuta en la orquesta de los "bendita sea tu pureza" de "ACCION DEMOCRATA".

En cuanto a don Rafael Angel Chavarría y los abonos que pidió a través de la Sra. de Agricultura y luego vendió ganándose un tanto por ciento gacho, que nadie diga nada. El los pidió nada más que por "AMOR" a la agricultura costarricense, por hacerle bien a la Patria. Ahora si por carambola él también salió beneficiado con este "oleo", no es culpa suya. Lo malo es cuando son otros los logrados, cuando son otros los que se benefician con las llantas y el alkaseltzer. Por lo demás, don Ernesto Martín está sumamente resentido con el Dr. Calderón Guardia, por haberle sacado en cara ese "oleo".

EL APAGON

En días pasados hubo un morrocotudo escándalo en uno de los clubes más empingorotados de Costa Rica. Allí no había "vulgares comunistas". Lo más granado de nuestra sociedad se había dado cita en ese centro. Corría el whiskey que es licor de ricos: cada botella cuesta, camaradas —por si no lo sabéis— lo menos cuarenta colones. El "botado" era un patroncito de los que no quieren subir los salarios. El necesita guardar sus ganancias para rajarse en fiestas como aquella. Allá que sus peones se conformen con una peseta la hora. Para qué quiere más un pobrete?

El caso es que cuando el festival estaba en lo mejor y los invitados se habían bebido lo menos cien botellas, sobrevino un "APAGON". Todo el mundo echó la cultura por la borda y comenzaron a tirar las sillas, las copas, los sandwiches y a embarrar los queques en la espalda de las damas y a manosearlo toditico.

Y ya les digo: allí no había "vulgares comunistas". Toda era gente sumamente "educada".

### ZIPIZAPE ENTRE LOBOS DE LA MISMA CAMADA

Ay! qué molote hubo el domingo pasado en Curridabat, cuando el homenaje a Pepe el amigo y socio del alemán Reimers. La cosa fué entre los hermanos Amador, miembros de Acción Democrata y don Aristides Rodríguez joven centrista, empleado del Banco de Costa Rica. (Toda la juventud empleada en los Bancos es Centrista y los jóvenes empleados de Bancos son amantes del eclecticismo y de todos los fieles de la balanza habidos y por haber. Los jóvenes empleados de Bancos no pueden con los extremismos: ni los de derecha ni de los de izquierda. Siempre el Centro es menos peligroso. Si gana uno de los extremos uno se puede correr con toda elegancia hacia el victorioso).

Pero volviendo al joven centrista y a los hermanos de Acción Democrata, diremos que comenzaron por discutir sobre si — de ganar el Golpe de Estado que están preparando los cortesistas con sus aliados— el Presidente sería Pepe Figueres o Rodrigo Facio o Chalito Facio. Los de Acción Democrata quieren que sea Pepe; los del Centro quieren que sea Rodrigo que es muy de la casa de don Luis Fernández el cuñadísimo de don León y ex-Ministro de Gobernación de la Administración Cortés y así todo queda entre casa; o bien Chalito emparentado con capitalistas de muchas campanillas, lo cual da lustre a cualquier candidato y asegura buenas y brillantes maneras en una casa presidencial. La cosa se fué agriando y acabó en mecos.

Moraleja para don León: creemos que está poniendo altar para que otro diga misa.

### A LAS CELULAS DE SAN JOSE

Y a los Comités Seccionales de Provincias, hacemos saber fraternalmente

A las siete de la noche del lunes 14 de agosto en curso se verificará un grandioso mitin en el Salón de Partido, organizado por la Célula "José Martí" que se permite por este medio invitar a todos los militantes y simpatizantes de nuestro Partido, tanto de San José como de Provincias a que asistan a ese acto. Prominentes oradores de Vanguardia Popular harán uso de la palabra y habrá música y alegría. Por ningún motivo deje de asistir.

### CELULA "JOSE MARTI"

#### PROGRAMA

- 1.—Apertura de la Asamblea
- 2.—Himno Nacional de Costa Rica
- 3.—Palabras de la Secretaria General de la Sección compañera Luisa González
- 4.—Himno nacional de Cuba.
- 5.—Discurso del Secretario de Organización compañero Carlos E. Moya S.
- 6.—Himno de Vanguardia Popular
- 7.—Informe general de las actividades de la Célula por el c. Aureliano Gómez
- 8.—Números musicales por la Marimba "Alma Tica" de la Célula "José Martí"

### CUAL ES EL CANDIDATO QUE UDS. TIENEN PARA NICARAGUA?

Desde hace algún tiempo vengo siguiendo con atención el debate agresivo de los mal llamados revolucionarios nicaragienses y de los jóvenes del Centro.

Los primeros quieren un nuevo gobierno en Nicaragua y los segundos la pican desde la barrera, de queper lo cismo.

Yo quiero hacerles estas preguntas a unos y a otros:

¿Cuál es el candidato que ustedes tienen? Espero que no ha desear uno de los pitiqueros conservadores o liberales que hasta hoy han

Francisco Barberena Mejía

mangoneado en Nicaragua. Espero que ha de ser un auténtico auténtico candidato del pueblo, el cual dará garantías Sociales y Código de Trabajo.

¿Cuál es el candidato que ustedes tienen? Espero que no ha desear uno de los pitiqueros conservadores o liberales que hasta hoy han

7.800 EJEMPLARES: TIRAJE DE "TRABAJO"

COMPANEROS: Muchos libros ha traído la LIBRERIA VANGUARDIA POPULAR.

Compre usted los suyos



### SASTRERIA EL PROGRESO

DE RECARDEDO GOMEZ  
5ª AVENIDA — Frente al Telar "Los Leones"

SERIE AMBOS MARES      SORTEO Nº 33  
Favorecida la acción Nº 3, perteneciente a  
**OSCAR MONGE**  
Quepos

SERIE VANGUARDIA      SORTEO Nº 12  
Favorecida la acción Nº 114, perteneciente a  
**MARIO ROJAS ALVAREZ**  
Quepos Boca Vieja

Vº Bº JULIO BARQUERO, Agente Principal de Policía Municipal. — San José, 31 de julio de 1944

NOTA: Toda diferencia de casimires es al contado Al solicitada. — EN FORMACION LA SERIE "POPULAR".  
APARTE SU ACCION